



R. I. P. A.

EL SEÑOR

D. ANTONIO GARCIA MORALES

Esposo que fué de D.^a MARIA DE MORA CLAROS

Falleció á las 2 y veinte del Domingo 15 de Enero de 1933, á los 52 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

Su Director espiritual D. Luis Calderón y Tejero; su esposa; sus hermanos Don Pedro (ausente) y Don Santiago García Morales; su tía D.^a Cinta Morales Hernández; sus hermanas políticas D.^a Concepción Limón Caballero, Doña Elvira Sandón, Doña Carmen, Doña Dolores y Doña Manuela de Mora Claros; sobrinos Doña Concepción, Don Augusto, Doña Emilia, Doña Bella, Doña Cinta, Don Antonio, D.^a Josefa García Limón, Don Pedro García Sandón; primos y demás afectos,

RUEGAN á sus amistades y personas piadosas, asistan á la solemne Misa de Requiem que en sufragio de su alma se celebrará mañana Sábado 21, á las nueve de la mañana, en la Parroquia de San Pedro, por cuyo favor les vivirán agradecidos.

Las misas que se celebren á las 5,30 en la Iglesia de la Merced, y Capilla de la Milagrosa; á las 7 en la del Asilo de Ancianos, Santo Angel, Hermanas de la Cruz, Monjas Agustinas y Adoratrices; á las 8 en la Parroquia del Sagrado Corazón de Jesús y Hermanas Teresianas; á las 8,30 en la Iglesia de San Francisco y en Alcalá de Guadaira, Parroquia de San Sebastián, á las 8, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. Las misas Gregorianas en la Parroquia de San Pedro, darán comienzo el día 1.º de Febrero á las 9.

El Emmo. y Rvdmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Sevilla, los Excmos. y Rvdmos. Nuncio de Su Santidad, Obispo de Madrid-Alcalá y Obispo de Málaga, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Aspectos locales

Lo sobresaliente de la sesión de ayer en la Diputación.— Huelva y el regionalismo andaluz.— Los funcionarios y sus casas baratas

Escribamos hoy al margen de la sesión celebrada ayer por la Comisión Gestora de la Diputación provincial.

Se empezó en dicha sesión por otorgar un merecido voto de gracias a quienes han intervenido favorablemente para la resolución del problema del nuevo Instituto.

Leyóse una comunicación del presidente de la Diputación de Sevilla relacionada con la Asamblea regional andaluza. La Comisión había de acordar que la Diputación se personara o no se personara en la asamblea; y acordó lo primero, como pudo haber acordado lo segundo de no interesarle aquella, porque a Huelva no le interesara.

Se habló del asunto con alguna extensión y, al discutirse sobre el tema, se reconoció que ya era tarde para hacer lo que a su tiempo debía haberse hecho: ir al plebiscito para saber cómo piensa la provincia en el proyecto de que se trata. O sea lo que oportunamente dijimos y cayó en el vacío, resultando que ahora hay que andar poco menos que a la carrera en lo que tan despacio requiere que se vaya.

Pero, como muy bien dijo el presidente, ya que no se ha procedido como se tenía que haber procedido, no queda otra solución que la asamblea de alcaldes para que la Diputación haga suyo el acuerdo de la misma.

Cosas muy interesantes recogimos alrededor del particular. Hubo quien advirtió como, habiéndose votado una República unitaria, se tiende a una República federal; cómo, no sintiendo los andaluces el regionalismo, han variado las cosas—dijó— y se ha ido formando un ambiente de regionalismo, forzado.

Expuesto un criterio sobre que la asamblea debiera ser mixta —alcaldes y representantes de las fuerzas vivas— se prescindió de ello, conviniéndose en que solamente de alcaldes fuera la asamblea y que ésta se efectuara el próximo día 24, en el palacio provincial, a las doce

De donde resulta que, los alcaldes, "con el pie en el estribo", han de reunir al pueblo para preguntarles su opinión, ya que la opinión del pueblo es la que ha de ser la opinión del alcalde, del mismo modo que la opinión de los alcaldes será la opinión de la Diputación provincial.

Los funcionarios, en Cooperativa, interesaron, en la sesión, que la Diputación les cediera terrenos para construir casas baratas.

Previamente llamado por la Presidencia, informó, sobre el asunto, el arquitecto provincial, señor Pérez Carasa; informe que fué una pieza de técnica desprovista de aridez, clara y concisa, aunque reservándose del compromiso de no rectificar a posteriori, si había lugar a ello, toda vez que, para un informe definitivo, necesitaba elementos de juicio, con cuya aportación no contaba de momento, ya que informaba inopinadamente para él.

No obstante, si, como es de esperar, no surge modificación en el informe respecto a la cesión de los terrenos interesados, los funcionarios verán logrados sus laudables propósitos, supuesto que a resulta del informe definitivo del arquitecto, quedó pendiente el acuerdo de la Comisión Gestora.

Realmente —y acogiéndonos a lo manifestado por el técnico— la Diputación puede muy bien acceder a lo solicitado sin perjuicio para los intereses provinciales. Son unos terrenos, en las proximidades de "La Morana", los cuales, por sus accidentes, por su montuosidad, no pueden ser utilizados en la construcción del nuevo Hospital proyectado para su emplazamiento en aquel sector. Y si no han de constituir utilidad provincial, la aplicación que se pretende sería plausible en cuanto a lo que a la Diputación atañe y beneficiosa por lo que a la clase mencionada afecta.

CIRES.

De la depresión económica mundial

La situación económica en Chile

El ministerio de Ultramar de la Gran Bretaña acaba de hacer público un informe de la Embajada inglesa en Chile acerca de la situación económica de este país. En dicho documento se dice que la crisis económica mundial aunque lenta en llegar a Chile, le ha herido tan fuertemente que el caos económico se ha apoderado de este país. El crédito internacional de la nación ha desaparecido por completo. El comercio exterior se ha venido abajo estrepitosamente y sus cifras son pavorosas. Los cambios se han venido abajo estrepitosamente y sus cifras son pavorosas. Los cambios han descendido de tal manera que Chile a duras penas puede pagar las importaciones de los artículos de primera necesidad. El peso no tiene casi ningún valor en el mercado internacional y los recursos de que dispone el Gobierno no bastan para hacer frente a los gastos del interior.

Respecto a las causas de esta crisis el informe de referencia las explica por la dependencia de Chile del comercio exterior. Se calcula que el 50 por 100 de la producción va fuera del país en forma de exportaciones y estas dimanar de fuentes de riqueza que están en manos extranjeras.

La reducción de las reservas de oro del Banco Central de Chile, de 461.000.000 de pesos oro a que ascendían en 30 de junio de 1929, a 165,8 millones de pesos oro a que quedaban reducidas en 30 de junio de 1932, es un sintoma de la verdadera situación de la balanza de pagos de Chile. Se calcula que los recursos que esta república obtendrá del comercio en el año 1932 alcanzara solamente de 368.000.000 de pesos oro mientras que las atenciones exteriores a cubrir se cifran en novecientos tres millones peso oro. Los nitratos y el cobre proporcionan el 80 por 100 del total de las exportaciones de Chile, y mientras los precios de estos productos alcanzan los desastrosos índices que tienen en la actualidad, no hay posibilidad de que mejore la situación.

El informe examina también la presente

situación presupuestaria de Chile que ha sido seriamente agravada por las perturbaciones políticas de estos dos últimos años. Durante este tiempo, el país ha sufrido dos revoluciones y ha tenido doce ministros de Hacienda. Al presentar el presupuesto de gastos asciende a 1.000.000.000 de pesos anuales y los ingresos se calcula que no pasarán de 500.000.000 pesos. En estas cifras, sin embargo, no figuran la amortización y pago de la deuda exterior que absorbe 250.000.000 de pesos oro al año.

S. de D. del A.

Para los pobres de Huelva

En sufragio del alma de don Antonio García Morales, (q. s. g. h.), mañana sábado, en el Restaurante Municipal se dará comida gratis a todo pobre de Huelva que quiera presentarse allí dicho día, de nueve a doce de la mañana.

Asociación Onubense de Caridad

INGRESOS Y GASTOS EN EL MES DE DICIEMBRE

Ingresos:
Cuotas de suscripciones, 504,05.
Subvención del Excmo. Ayuntamiento, 822.
Cuota benéfica sobre viajeros, 36,75.
Donativos, 25.
Suman los ingresos, 1.387,80.
Gastos:
Socorros en metálico, 446.
Idem en bonos de comida, 892,60.
Idem en bonos de leche, 271,60.
Idem extraordinarios, 1.474,25.
Sueldo del auxiliar, 200.
Limpieza de oficina, 5.
Material de oficina, 8,30.
Suman los gastos, 3.297,75.
Número de acogidos, 272.
Huelva 1.º de enero de 1933.
JOSE BARRIGON

HAN PASADO 20 AÑOS

Día 20 de Enero de 1913

Hoy se ha celebrado la boda de la señorita Luisa de Mora Pozuelo, con el secretario intérprete de Sanidad don Eduardo Dultz y Torregrosa.

Esta tarde ha tomado posesión de su cargo, con las solemnidades de rúbrica, el nuevo presidente de la Audiencia provincial, don Fernando Moreno y Fernández de Rodas.

En el sorteo verificado hoy ha correspondido el primer premio al núm. 36.325, Madrid; el segundo al número 31.407, Madrid y el tercero al número 37.104 Torrellas.

Romanones ha manifestado que tenía malas impresiones del conflicto del ramo de construcciones, que ha determinado el paro de 30.000 hombres. Agregó que le contraría mucho que por media hora de diferencia de la jornada de trabajo no se

llegara a un acuerdo, pues los obreros al rechazar la jornada de nueve horas y media, después del esfuerzo realizado para conseguir que la aceptaran los patronos, han dejado al Gobierno en mala situación.

Se ha celebrado el banquete ofrecido por la mayoría liberal del Senado al ministro de Instrucción pública, señor López Muñoz. Asistieron Romanones y Moret y 115 senadores liberales.

El ministro otomano del Interior ha manifestado que en el combate naval librado ayer entre turcos y griegos, resultaron ambas escuadras con graves averías. En Constantinopla se ha reunido el Consejo de ministros para tratar de asuntos relacionados con la guerra, mostrándose los reunidos en su mayoría, partidarios de la paz.

La libra se cotizó a 26,92 y el franco a 6,80.

HACE MEDIO SIGLO

Día 20 de Enero de 1883

Anoche se celebró una reunión en el Círculo Minero, con objeto de organizar veladas literarias. A este fin se nombró una comisión, integrada por los señores don Antonio Fernández, director del Instituto; don Horacio Bell, don Francisco Pérez Echevarría, don Emi lio Sola y don José García Cabañas.

Ha fallecido la eminente; actriz doña Matilde Díez, produciendo su muerte un profundo sentimiento en Madrid. El entierro será presidido por el señor Núñez de Arce, ministro de Ultramar.

En el Congreso se abre la sesión con nueve diputados, levantándose enseguida.

Ha aparecido flotando en el Guadalquivir, próximo a la orilla y junta al Tivoli, el cadáver de un hombre que se

supone fuera marinero de la dotación de un buque griego, cuyo individuo desapareció del barco hace pocos días.

Los ánimos se han calmado en Francia. Se espera que no llegue a ser un hecho la expulsión de los príncipes de Orleans y Borbón, reduciéndose a los de Bonaparte.

La libra se cotizó a 47,30 y el franco a 4,91.

CHISTES DE LA EPOCA

Confiando en los engañosos calores que hubo hace poco, empujó su gabán un individuo. Sobrevinieron los frios de estos días y se presentó en la casa de préstamos: —¿Viene usted a sacar la prenda?—le dijo el prestamista.

—No, señor, no puedo; pero vengo a su explicarle que me meta usted a mí dentro de mi gabán.

